

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

## Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 8 de Noviembre a las 23 horas.

### Centro

Actividad limitada a fuego de artillería en casi todos los sectores y especialmente en la Residencia de Estudiantes, Ciudad Universitaria, contra un numeroso grupo de rebeldes que quedó disuelto y al que causaron gran número de bajas.

### Este

Continúa la presión de los rebeldes en el sector de Sabiñánigo, los cuales atacaron en la orilla derecha del Gállego la Cota 958, de la Peñaza, a un kilómetro del pueblo de Olon, y a la orilla izquierda de la Cota 459 al Oeste de Sesia. A última hora de ayer nuestras tropas después de una intensa preparación realizaron un brioso contraataque logrando recuperar la última de dichas posiciones causando a los facciosos grave quebranto.

Las baterías rebeldes batieron nuestras posiciones de la Portillada y Loma Enmedio.

### Sur

Fuego de mortero contra las posiciones de Capileña, Granada, y los habituales tiroteos en Pitre y Portugos.

### Levante

Intensa actividad por el fuego nutridísimo de la infantería y artillería republicana sobre tropas enemigas que efectuaban el relevo en las posiciones de San Eulalia y Puesto de Escandón. Sin más novedad.

## DEL EXTRANJERO

**Un rumor sensacional**  
«News Chronicle» asegura que Italia está retirando sus tropas de España

Londres.—El diario de esta capital «News Chronicle», publica en su número de hoy una información sensacionalista, en la que asegura que Italia está retirando apresuradamente las tropas italianas que se encuentran en España, luchando al lado de los facciosos españoles.

La misma información añade que se han retirado ya varios regimientos de infantería que han sido embarcados hacia Italia.

El periódico inglés, dice, que tal medida está basada en necesidades de índole política, diplomática y militar.

**El pacto anticomunista italo-germano-nipón ha despertado suspicacias y celos en casi todos los países de Europa**

Paris.—La firma del pacto anticomunista italo-germano-nipón, en el momento en que la Conferencia del Pacífico está desarrollando sus sesiones para arreglar el conflicto chino-nipón, ha sido acogido con alarma por la casi totalidad de la opinión francesa.

Los diarios parisinos destacan que el mencionado pacto con la apariencia de un tratado defensivo contra el comunismo constituye una verdadera alianza defensiva con vistas a un futuro más o menos próximo, lo cual no es ciertamente nada tranquilizador en estos

momentos en que la atmósfera internacional aparece tan conturbada por diversos conflictos todos ellos susceptibles de desencadenar una guerra mundial.

La prensa británica por su parte, no ve tampoco en el pacto italo-germano-nipón, elemento favorable para la paz mundial. Remarcan algunos diarios, así mismo, la inoportunidad con que se ha realizado y la certeza de que dificultará los diferentes trabajos que en forma de conferencias internacionales se están efectuando para componer el peligro de un conflicto bélico.

La prensa polaca de hoy muestra su inquietud por el pacto anticomunista. Italia, dicen los diarios de Varsovia, sigue una política ambigua. Tan pronto se manifiesta partidaria de los pactos unilaterales, como inicia la formación de otros multilaterales de carácter poco pacífico y que indiscutiblemente constituye una amenaza intolerable contra una gran potencia europeo-asiática.

**M. Eden declara oficialmente que el buque británico «Jean Weems» fue hundido por un avión faccioso**

Londres.—En la sesión de la Cámara de los Comunes, el diputado laborista M. Tuche, ha interpelado al secretario de Relaciones Exteriores Mr. Eden, acerca del hundimiento del buque mercante inglés «Jean Weems» hecho acaecido hace unos días en las costas levántinas de España.

M. Eden, ha contestado declarando

que se había podido comprobar que el aparato que bombardeó y hundió al referido barco inglés, era un aparato perteneciente a los rebeldes españoles.

Añadió que el representante británico en Hendaya había entregado una protesta del Gobierno a las autoridades de Salamanca. Estos nos han dado toda clase de explicaciones accediendo a conceder las reparaciones que señale un tribunal de arbitraje que se designará. Al mismo tiempo las autoridades de Salamanca han prometido al Gobierno británico que tomarán las medidas necesarias para evitar la repetición de hechos de tal naturaleza.

**La U. R. S. S. protesta ante el Gobierno italiano por la firma del Pacto anticomunista**

Roma.—El embajador de la U. R. S. S. ha visitado hoy al ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde Ciano.

El representante soviético ha hecho patente al conde Ciano la más enérgica protesta del Gobierno soviético por la adhesión de Italia al pacto anticomunista germano-nipón.

**Mussolini regresa precipitadamente a Roma**

Roma.—El Duce que se encontraba en su posición de Rocca della Caminata ha regresado precipitadamente a esta ciudad.

Se relaciona el regreso del jefe del estado italiano, con la nota de protesta entregada hoy al conde Ciano, por el embajador soviético.

**Polonia no se adherirá al pacto anticomunista**

Varsovia.—Oficialmente se desmiente la noticia insertada por algunos diarios alemanes, según la cual, Polonia se adheriría al pacto anticomunista.

Polonia, declaran los periódicos de hoy no tiene la intención que le atribuyen los diarios alemanes, ya que su Gobierno no ha aprobado siquiera, al menos hasta ahora, el paso dado por los Gobiernos de Italia, Alemania y el Japón.

**Reanudación de las sesiones de la Conferencia del Pacífico**

Bruselas.—Mañana martes, día 9, reanudará sus sesiones la Conferencia del Pacífico.

Hoy se esperaba la contestación del Japón, a la nota que le fué enviada, invitándole a un intercambio de impresiones.

**M. Norman Davis conferencia con los representantes de la U. R. S. S. y de Inglaterra**

Bruselas.—El delegado de los Estados Unidos en la Conferencia del Pacífico, M. Norman Davis, ha almorzado hoy con el delegado soviético Litvinof,

con el que ha efectuado un intercambio de impresiones.

Más tarde M. Norman Davis se entrevistó con el representante de Inglaterra M. Mac Donald.

**El jefe fascista francés condenado por los tribunales por difamación**

Lyon.—Se ha fallado el proceso seguido por el duque Pozzo di Borgo contra el coronel La Rocque, al que acusaba de difamación.

Los tribunales han condenado al citado coronel La Rocque al pago de tres mil francos de indemnización a Pozzo di Borgo y a pagar así mismo las costas del proceso.

**El general Varela relevado del mando de los ejércitos facciosos del Centro**

Paris.—Se asegura que Franco ha relevado del mando de los ejércitos facciosos del Centro, al general Varela, en vista de los constantes descalabros que los facciosos sufren en los frentes de Castilla, en los que a pesar de los refuerzos considerables recibidos en hombres y armamento, no han podido adelantar un solo paso.

Parece que se ha nombrado al general Dávila para sustituir al fracasado Varela.

### Noticias cortas

Paris.—Se ha reunido el Gobierno en el hotel Matignon. Se trató de los diferentes congresos celebrados por los partidos políticos que integran la coalición gubernamental.

Paris.—En los círculos diplomáticos se asegura que muy en breve el pacto tripartita anticomunista tendrá repercusiones de índole internacional.

Ginebra.—Se ha reunido en esta ciudad y en el organismo de la Sociedad de Naciones, la comisión denominada de mandatos.

Bucarest.—Se encuentra gravemente enferma la reina María de Rumanía.

Shanghai.—La aviación japonesa ha bombardeado intensamente las regiones de Nankao, Pap-Ting y Shantung, causando varios miles de víctimas entre la población civil.

Bruselas.—Se asegura que es muy probable que en el próximo Gobierno entren los diferentes partidos con la siguiente proporción de carteras: Socialistas, 6; Católicos, 5; Liberales, 3 y un Independiente.

## Conserje

para Sociedad recreativa se desea. El pliego de condiciones está a disposición de los solicitantes en el CAFE MADRID, calle Luis Sirval, número 7 (antes S. Roque) hasta el día 15 del actual, desde las 17 a las 21 horas.

# LA EDUCACION PRE-MILITAR EN CATALUÑA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN CATALUÑA)

Del pueblo en armas, que en los primeros días del movimiento faccioso derrotaba a los militares sublevados en Barcelona y dejaba el territorio de Cataluña, poco después, limpio de facciosos, en un empuje magnífico, se puso a articular, en el frente de Aragón, unas milicias que superaron los instrumentos bélicos deshechos por la traición de los generales sin honor. Con estas milicias más llenas de entusiasmo y de fe, de valor y de espíritu de sacrificio que de sustancia militar, se mantuvo meses y meses de una manera eficiente el Frente de Aragón, con un esfuerzo que los técnicos de la ciencia militar no aciertan a explicarse, porque en los libros profesionales del arte militar, no se cuenta con el factor importantísimo que representa la decisión de un pueblo dispuesto a jugarse la existencia por un ideal. Pero se prolonga la guerra y se complica con la intervención descarada de los pueblos totalitarios en favor de los rebeldes, y entonces, sobre la marcha, sin descanso, hubo que disponer los instrumentos de guerra que eran necesarios para hacer frente al enemigo. Fué preciso articular un ejército con todas las atributos de perfección. Este esfuerzo gigantesco de crear un ejército en un país agitado en sus entrañas por una guerra y por un movimiento revolucionario a la vez, no tiene precedentes en la historia y su realización señala hasta donde puede llegar y llega, la enorme voluntad de nuestro pueblo.

El Ejército de la República, es una realidad, y Cataluña puede vanagloriarse de haber contribuido a su formación en la medida formidable que demandaba la importancia de la región autónoma. Los soldados catalanes encuadrados en el Ejército Republicano, están esparcidos por los diversos frentes, y su entusiasmo y su valor no admiten superación.

Pero por si esto, que es el cumplimiento de un deber, no bastaba, Cataluña ha hecho más. Se ha preocupado en ir preparando entre la juventud nuevos cuadros de luchadores que han de ser la reserva para un futuro que las circunstancias se encargarán de decir si está próximo o lejano. Accediendo a la llamada del ministro de Defensa Nacional ha dispuesto la educación pre-militar en toda la Región. El día 20 de octubre se abrieron diez centros de instrucción establecidos en Barcelona, y el día 26 los sesenta distribuidos en las comarcas catalanas, haciendo un llamamiento a los jóvenes de 18 a 19 años, que quisieran ser los primeros en cumplir el Decreto sobre instrucción obligatoria. Por lo que respecta a Barcelona en el primer día se alistaron 1.973 jóvenes; en el segundo se dobló la cifra, llegando a los 3.897 y a estas horas pasan de 10.000 los inscriptos. En las comarcas se observa el mismo entusiasmo republicano entre la juventud. Funcionan ya los sesenta centros de instrucción, con una proporción de inscriptos igual a la de Barcelona, siendo muchos los pueblos donde de cien jóvenes comprendidos en las edades mencionadas, se alistaron de 93 a 98 voluntarios.

Si el resultado por lo que respecta al ímpetu numérico no puede ser más satisfactorio, en cuanto a las consecuencias positivas de la experiencia, es altamente esperanzador.

En pocos días ha podido darse por terminada la instrucción en lo que se refiere a la formación de batallones, compañías y secciones en orden cerrado, ejercicios a los cuales se dedicó una hora diaria. La segunda hora de la instrucción, se destina a prácticas gimnásticas, esto es, a la educación física elemental, al cuidado de los monitores deportivos. Comenzaron los cursos determinados, tales como conferencias elementales sobre teoría militar, a cargo de técnicos y conferencias de los Comisarios de guerra respecto a la moral antifascista, al ideal que anima nuestra causa y a la significación de la lucha que sostenemos contra el fascismo.

Y ha terminado el curso para los aspirantes a monitores de deportes que se han entrenado activamente en todos aquellos ejercicios gimnásticos que pueden tener aplicación en la educación militar. Se ha atendido, pues, a la instrucción militar, a la gimnasia y a la formación moral e intelectual, que son la base de la educación militar según se ha establecido por los organismos superiores.

El Comité de Educación Militar en Cataluña, ha cumplido de manera satisfactoria su deber, articulando las reservas del Ejército Popular, por si son precisos en el futuro, para la lucha de la República contra sus enemigos.

## CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZAJA)

HOY MARTES a las 6 tarde

### CARA A CARA

por el intrépido caballista KEN MAYNARD y

### El Abogado defensor

Grandiosa creación de EDMUND

LOWE

Sábado

### Tempestad de almas

## Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92

JUEVES 11 DE NOVIEMBRE DE 1937

A las 5 de la tarde en punto

### Manos de plata

Preciosa comedia en 3 actos de Francisco Serrano Anguita, puesta en escena por el Grupo Artístico « Pablo Iglesias ».

Encargos en taquilla:

Miércoles de 5 a 7 tarde.

Jueves desde las 3'30 en adelante.

(Véanse programas de mano)

C. N. T.

## Comité Auxiliar del Mando en Obras de Fortificación de la Base Naval de Mahón

AVISO A TODOS LOS CIUDADANOS

Se pone en conocimiento de todos los componentes de los batallones de reserva que trabajan en las trincheras, que por carecer la Comandancia de Ingenieros de espuestas y material para confeccionarlas, se encarece a todos los que posean espuestas, las traigan al objeto de facilitar el trabajo y a los que posean otra clase de herramientas que sean útiles para dichos trabajos, las presenten, pues todos tenemos la obligación de colaborar para la buena organización del trabajo.

Por el Comité

V.º B.º El Presidente

El Secretario.

C. N. T.

A. I. T.

## Sindicato Unico de Trabajadores

Se convoca a todos los afiliados a esta Organización a la Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar el día 10 a las 8 de la noche, en la que se tratará el siguiente

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta de la Asamblea anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de Discusión.
- 3.º Presentación de nuevos socios.
- 4.º Tratar sobre la formación del Comité de Enlace, en cuyo asunto el Comité informará.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Este Comité espera de todos los afiliados tendrán presente la importancia de los asuntos a tratar sobre todo el cuarto, y esperan la asistencia de todos.

Por el Comité, el Secretario.

FERNANDO FERRER

## Alcaldía Constitucional de Villa-Carlos

VICENTE ROSELLO BONET, Presidente del Consejo Municipal de Villa Carlos provincia de Baleares.

Hago saber que en cumplimiento de lo dispuesto a efectos reglamentarios queda espuesto en la Secretaría de este Ayuntamiento el proyecto del presupuesto para el año 1938, por plazo de ocho días durante los cuales y otros ocho mas podrá ser examinado y presentar las reclamaciones que se consideren procedentes y a los efectos prevenidos por la vigente legislación.

Villa-Carlos 5 noviembre de 1937.— Vicente Roselló.

## COMPRARIA

UN COCHECITO PARA BEBE

Razón: BAR SEVILLA.

## Alcaldía de Mahón

Sótanos de refugio contra ataques de aviones facciosos

Por disposición de esta Alcaldía se ha formado la relación de sótanos de las casas de esta ciudad que han de servir de refugio en casos de alarma para que el vecindario pueda resguardarse de los ataques de aviones facciosos, separando los que tienen la entrada directa de los que la tienea interior. Esta relación se ha formado para poder en todo momento facilitar la inspección de dichos sótanos a fin de averiguar si permanecen siempre abiertos, tanto de día como de noche, si se mantiene en ellos el alumbrado y la limpieza que son indispensables, así como si siempre está fijada y a la vista del público la tablilla indicadora correspondiente.

Al ponerlo en conocimiento del público es para recordar esta ineludible obligación a inquilinos y propietarios a fin de evitarse tener que imponer correctivo a los infractores.

Mahón 8 de noviembre de 1937.

El Alcalde, F. PONS CARRERAS

## EDICTO

DON JUAN FEBRER CALDES, Capitán de Artillería, Juez Instructor Eventual de Plaza con despacho oficial en Villacarlos (Cuartel de Calacorp).

Por el presente Edicto llamo, cito y emplazo a los propietarios o conductores de los carros que el día 18 de octubre último y a las 19'30 aproximadamente de dicho día, se encontraban en el lugar del accidente sufrido per el coche marca Opel matrícula 6831 de la Sección de Tren Automóvil de Brigada, hecho ocurrido en la carretera general de Mahón a Ciudadela en el kilómetro 4, para que comparezcan en este Juzgado a prestar declaración, en el término de 8 días y horas de 9 de la mañana a 1 de la tarde, contados desde la publicación de este Edicto.—Dado en Villacarlos a 3 de noviembre de 1937.—El Capitán Juez Instructor, JUAN FEBRER.—Rubricado.—Hay un sello de tinta que dice: Juzgado Eventual de Plaza-Regimiento Artillería Costa número 4.—Es copia.

**Pérdida** Se ha perdido una cartera con doscientas pesetas aproximadamente. Se gratificará su devolución en esta imprenta.

## Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Se pone en conocimiento de los socios de este Ateneo que el próximo lunes día 15 empezarán unas clases de inglés y francés para socios e hijos menores de 18 años y hembras de todas las edades.

Para detalles e inscripciones, en Secretaría.

Tipografía Mahonesa.—Mahón